

6
EL SUR,
Concepción,
domingo
1 de diciembre
de 2002

652442

ACTUALIDAD



Reseña

Cartas de mi esposo

A través de estas epístolas se reconstruye una romántica y bellísima relación conyugal; el tono épico lo proporciona la guerra y las obligaciones que impone el deber.

He aquí un libro excepcional. Ella, una mujer integra, leal, madre ejemplar; él, quizás el héroe máximo de nuestra historia, marinero hasta los huesos, de carácter y temperamento inquebrables, marido y padre entregado por completo a su familia.

La obra "Cartas de mi esposo" resalta el género literario epistolar por dos razones: la estructura del libro y el contenido de cada una de las notas de Prat, en que linea a línea va dejando traslucir su personalidad excepcional.

Es un libro hermoso, que presenta a estas dos figuras de la historia de Chile desde la perspectiva íntima. Carmela, que supo soportar la lejanía del esposo querido, dedicado al cumplimiento de sus deberes militares en los apacibles períodos en que se gestaba el clima bélico con Perú y Bolivia, y luego en la misma guerra. Las cartas son el más evidente documento. La existencia cotidiana del marino está ahí, sus momentos de alegría y de dolor, su presentimiento de que entregaría su vida en batalla, las cosas más pequeñas y aparentemente intrascendentes: "Bueno mío, no vayas a encontrarme muy triste, porque a decir verdad, tu remedio poco o nada me ha hecho y yo creo notar que

la calvicie marcha a pasos gigantescos". Bien mío. Esa es Carmela. Pero habrá otros vocablos: vida mía, mi adorada esposa, mi querido corazón, mi bien adorado...

El tono épico está en el trastorno, la guerra es inevitable, la Armada de Chile tiene clara conciencia de que hay que dominar el mar; sus soldados están en plena preparación. Y el tono romántico aparece en cada página. Las cartas de Prat son un ejemplo del amante virtuoso.

Maria Angélica humilla ha logrado una obra de valía, en que la ética y el deber patrio fluyen de cada página. Este libro debería estar en la biblioteca de cada escuela, de cada liceo; debería estudiarse y comentarse con los jóvenes que, seguro, se sorprenderán de conocer esta faceta singular de Arturo Prat. Un prólogo de Gonzalo Vial y una serie fotográfica completan el libro; pero son las palabras del héroe a Carmela las que resuenan: "Recibe mi vida, el más dulce, armonioso y ardiente beso que puede enviarle tu esposo que tanto te ama" (Alfredo Barría M.).

Editorial Andrés Bello, 280 páginas.
Santiago, 2002.

Cartas de mi esposo [artículo] Alfredo Barría

Libros y documentos

AUTORÍA

Barría, Alfredo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cartas de mi esposo [artículo] Alfredo Barría. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa